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Niederschrift der Sitzung des Stadtrates Arneburg vom 25.10.2022

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:46 Uhr Stadtrat Arneburg

Tagungsort Grundschule Arneburg - Zwischenbau, Elbstraße 27 in 39596 Arneburg

Sitzungsleiter: Lothar Riedinger
Protokollführer: Nicole Ehrenberg

Bekanntmachung und Zustellung der Einladung nach Geschäftsordnung und Satzung eine Woche vor
Sitzungstag

ja nein

verkürzt geladen nach § 53 Abs. 4 KVG LSA ja

Zustellung durch Boten Post

Teilnehmer

Anwesend:
Herr Lothar Riedinger

Frau Martina Stockmann

Frau Karen Galster

Herr Ronny Hertel

Herr Lothar Hinz

Herr Darwin Proft

Herr Frank Schumacher

Herr Carsten Sommer

Herr Steffen Tramp

Herr Christian Weps

Abwesend:
Herr Jörg Heiden entschuldigt

Herr Dirk Muszczak entschuldigt

Frau Claudia Swienteck-Bohn entschuldigt

Tagesordnung:
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Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Stadtrates und der Beschlussfähigkeit

TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung

TOP 3 Einwohnerfragestunde
TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung 27.09.2022
TOP 5 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
TOP 6 Sachstandsberichte der Verwaltung
TOP 6.1 Sachstandsbericht
TOP 6.2 Sachstandsbericht
TOP 6.3 Sachstandsbericht
TOP 7 Beschluss zum Friedhofskonzept Friedhof Arneburg

Vorlage: 22/233/22
TOP 8 Beschluss über eine außerplanmäßige Auszahlung in der Buchungsstelle

Lichterkette Alter Markt (5450122001)
Vorlage: 22/232/22

TOP 9 Beschluss über einen überplanmäßigen Aufwand in der Buchungsstelle -
Landrevision (54801.5251001)
Vorlage: 22/238/22

TOP 10 Beschluss über einen überplanmäßigen Aufwand in der Buchungsstelle -
Straßenunterhaltung (54101.5221000)
Vorlage: 22/240/22

TOP 11 Informationen aus den Ausschüssen
TOP 12 Informationen des Bürgermeisters
TOP 13 Anfragen und Anregungen der Stadtratsmitglieder

Nichtöffentlicher Teil

TOP 14 Abstimmung über die Niederschrift der letzten nicht öffentlichen Sitzung vom
27.09.2022

TOP 15 Bau-, Grundstücks- und Vergabeangelegenheiten
TOP 15.1 Beschluss über den Tausch von Grundstücken sowie Aufhebung eines

Erbbaurechts
Vorlage: 22/231/22

TOP 15.2 Vergabe von Bauleistungen - Barrierefreier Umbau / Neubau Bushaltestellen in
Dalchau (Unterlagen werden nachgereicht - Submission am 24.10.2022)
Vorlage: 22/239/22

TOP 15.3 Beschluss Vergabe Bauleistungen
Vorlage: 22/237/22

TOP 16 Vertragsangelegenheiten
TOP 17 Personalangelegenheiten
TOP 18 Informationen des Bürgermeisters
TOP 19 Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Stadtrates
TOP 20 Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden
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Mitglieder des Stadtrates und der Beschlussfähigkeit
Herr Riedinger begrüßt die anwesenden Stadtratsmitglieder, Frau Oppor vom Planungsbüro Ringkamp
und Pressevertreter. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Frau Swienteck-Bohn, Herr Heiden und
Herr Muszczak fehlen entschuldigt, somit ist der Stadtrat mit 10 anwesenden Mitgliedern
beschlussfähig.

TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung

Herr Riedinger schlägt vor, den Tagesordnungspunkt 10 „Beschluss zum Friedhofskonzept Friedhof
Arneburg“ auf den Tagesordnungspunkt 6 vorzuziehen, da Frau Oppor vom Planungsbüro Ringkamp
heute für Fragen zur Verfügung steht.

Die geänderte Tagesordnung wird wie folgt beschlossen:

Abstimmung:
10 Ja-Stimmen

TOP 3 Einwohnerfragestunde
Keine Einwohner anwesend.

TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung 27.09.2022
Der öffentliche Teil des Protokolls vom 27.09.2022 wird ohne Änderungen wie folgt beschlossen:

Abstimmung:
9 Ja-Stimmen
1 Enthaltung

TOP 5 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
Herr Riedinger verliest die Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung vom 27.09.2022:

22/227/22 Vergabe von Planungsleistungen für die Gartendenkmalpflegerische
Instandsetzung der Parkanlage auf dem Burgberg in Arneburg

22/218/22 Beschluss über den Verkauf zweier Grundstücke
22/222/22 Beschluss über den Verkauf eines Grundstückes

TOP 6 Sachstandsberichte der Verwaltung
Herr Riedinger verliest die Sachstandsberichte der Verwaltung:
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Friedhofskonzept in Bearbeitung

Sport- und Erholungsoase Arneburg
Fördermittelantrag über "Tourismus" wurde neu
gestellt, Entscheidung wird täglich erwartet

Sanierung Breite Straße 1
denkmalrechtliche Genehmigung liegt vor, derzeit
Angebotseinholung, gemeinsam mit ISBA

Stadtsanierung Sanierungsbeiträge Stadtsanierung sind erhoben,
Abschlussbericht Stadtsanierung fehlt noch, dann
Stadtsanierung beendet

Neubau Sporthalle
Arbeiten laufen planmäßig, mit den bekannten
Problemen Geld und Termine

Stendaler Straße
Ausbaubeiträge durch das Land erstattet,
Rückzahlung an Private (außer 2) ist erfolgt

Planungen
diverse (Solar Dalchau, Am alten Bahnhof) in
Bearbeitung

Entschlammung Hafenbecken
Sportboothafen

Fördermittelantrag wurde 03/2022 gestellt, noch
keine Entscheidung

Sanierung Tankstelle Sportboothafen
(Austausch Schläuche) In Bearbeitung

Zuschuss Löschwasser IGPA
Auftrag erteilt, Aufschlussbohrung muss beantragt
und durchgeführt werden

Sanierung Bergstraße Arbeiten laufen planmäßig

Beschilderungskonzept Stadt derzeit Bürgerbeteiligung, soll noch in 2022
abgeschlossen werden, Fördermittelantrag auf
Umsetzung des Projektes (Aufstellen der Schilder)
wurde 05/2022 in Höhe von 110 T€ gestellt.
Mündliche Zusage der Bewilligung liegt vor

Bushaltestelle Dalchau
Ausschreibung ist erfolgt, Vergabe Bauleistung als
nächster Schritt

Sanierung Lindenstraße verschoben in 2024 ff

IGPA
zurzeit intensive Ansiedlungsbestrebungen,
zuständig Planungsverband

Neubau Radweg Arneburg-Gr. Ellingen

Fördermittelantrag erfolgte in Abstimmung als
Gemeinschaftsmaßnahme mit der Gemeinde
Hohenberg-Krusemark

Sanierung Staffelder Straße
Planungsleistungen vergeben, Abstimmung mit
WVSO erforderlich

Hochwasserschutzwand Planungsleistungen der Leistungsphasen 1-4
wurden vergeben, Förderrichtlinie liegt noch nicht
vor,
die neue Förderrichtlinie soll Ende 22 / Anfang 23
vorliegen. Die Mittel aus dem Haushalt der Stadt
2022 werden somit in das Haushaltsjahr 2023
übertragen.

Herr Riedinger informiert, dass Arneburg im nächsten Jahr Zukunftsstandort wird. Es wird ein
stellvertretender Betriebsleiter im Eigenbetrieb eingestellt. Dieser soll sich dann um die Vorgänge des
Zukunftsstandortes kümmern.

Frau Stockmann fragt nach, welche Tiefe der Löschwasserbrunnen im IGPA hat? Wird es Auswirkungen
auf das Umland geben?
Herr Riedinger erklärt, dass der Löschwasserbrunnen 100 m tief ist. Auswirkungen aufs Umland wird es
nicht geben, da der Brunnen und die Leitung nur genutzt wird, wenn es brennt.
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Frau Stockmann fragt, ob für den Brunnen Oberflächenwasser genommen wird?
Herr Riedinger erklärt, dass Tiefenwasser genutzt wird.
Herr Hertel sagt, dass das Problem bei Oberflächenwasser (offene Gewässer) ist, dass es Eisfrei gehalten
werden muss.

Im nächsten Stadtrat wird die Planung der Staffelder Straße zusammen mit Herrn Schmidt vom
Wasserverband Stendal-Osterburg vorgestellt.
Herr Hertel wünscht, dass die Planung im Vorfeld an alle Stadträte per E-Mail herausgeschickt wird.

TOP 6.1 Sachstandsbericht
Siehe Tagesordnungspunkt 6

TOP 6.2 Sachstandsbericht
Siehe Tagesordnungspunkt 6

TOP 6.3 Sachstandsbericht
Siehe Tagesordnungspunkt 6

TOP 7 Beschluss zum Friedhofskonzept Friedhof Arneburg
Vorlage: 22/233/22

Herr Riedinger verliest die Beschlussvorlage 22/233/22 und begrüßt dazu Frau Oppor vom Planungsbüro
Ringkamp. Da es keine bzw. kaum Änderungsvorschläge gegeben hat, ist das Konzept für den Friedhof in
Arneburg so geblieben.
Frau Stockmann spricht nochmal den Vorschlag aus der Einwohnerfragestunde des letzten
Hauptausschusses an. Dort hat ein Bürger vorgeschlagen, dass bestehende Kriegerdenkmal vorzuziehen.
Frau Oppor sagt, dass dies möglich ist.
Herr Riedinger teilt mit, dass nun die Anträge so gestellt werden können.
Herr Sommer berichtet, dass die Laufzeit des Konzeptes 27 Jahre beträgt. Warum wird die Trauerhalle
auf die gegenüberliegende Seite versetzt? Hinzu kommt, dass dort ein neuer Weg, sowie die benötigten
Medien errichtet werden müssen. Um Kosten zu sparen, könnte doch die Trauerhalle saniert werden,
ein Weg ist schon vorhanden.
Frau Stockmann berichtet, dass an Medien nur Strom vorhanden ist, Wasser und Abwasser gibt es noch
nicht. Sie persönlich findet den Standort auf der linken Seite gut. Viele ältere Bürger wünschen sich vom
körperlichen her, zur Trauerhalle fahren zu können. Aus diesem Grund ist es geplant, Parkplätze zu
errichten. Die Substanz, sowie der Untergrund der Trauerhalle sind in keinem guten Zustand mehr. Eine
Sanierung wäre daher sehr kostenintensiv.
Herr Sommer weiß, dass es sich um ein Konzept handelt und wir als Stadt damit wachsen werden. Die
Bestattungsarten werden sich auch im Laufe der Zeit ändern. Wir sollten nochmal in Ruhe nachdenken,
ob die Trauerhalle neu gebaut oder saniert werden soll.
Herr Hertel gibt Frau Stockmann recht, die Trauerhalle ist in keinem guten Zustand mehr. Wenn die
Trauerhalle auf der anderen Seite errichtet wird, dann wirkt das ganze luftiger und lockerer, nicht so in
die Ecke gedrängt. Er spricht sich für die Errichtung der Parkplätze für behinderte Menschen aus.
Herr Sommer sagt, dass mit der Umsetzung des Konzeptes ja eh erst im Jahr 2026 begonnen werden
kann, da die Liegeflächenzeit bei einigen vorbei ist. Wir müssen auch an die Zukunft denken, wir wissen
nicht was noch kommt und sollten eventuell den Gürtel enger schnallen.
Herr Riedinger gibt Frau Stockmann recht, eine Sanierung der Trauerhalle wäre zu teuer. Der Weg würde
nicht direkt über den Friedhof, sondern daneben entstehen.
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Herr Proft sagt, dass die Fundamente damals sicher nicht richtig gebaut wurden, daher ist die
Standfestigkeit nicht mehr gegeben. Warum kann die Trauerhalle nicht vorne gebaut werden, um kurze
Wege für die Medien zu haben?
Herr Riedinger sagt, dass der Friedhof verkleinert werden soll und die vordere Fläche als Park
ausgewiesen wird. Die heutigen Hinweise werden nochmal mit aufgenommen und werden bei der
endgültigen Planung besprochen.

Da es keine weiteren Wortmeldeungen gibt, stellt Herr Riedinger die Beschlussvorlage 22/233/22 zur
Abstimmung.

Beschluss:
Der Stadtrat der Stadt Arneburg beschließt auf seiner heutigen Sitzung die Umsetzung des
Friedhofkonzeptes für den Friedhof Arneburg.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 10

Nein: -

Enthaltung: -

TOP 8 Beschluss über eine außerplanmäßige Auszahlung in der Buchungsstelle Lichterkette Alter
Markt (5450122001)
Vorlage: 22/232/22

Herr Riedinger verliest die Beschlussvorlage 22/232/22 und berichtet, dass für die Beschaffung der
Lichterkette eine außerplanmäßige Auszahlung beschlossen werden muss. Es handelt sich um eine
mitwachsende LED-Lichterkette mit 65 Watt.
Herr Weps fragt, wie lange die Lichterkette hält? Gibt es da schon Erfahrungswerte?
Herr Riedinger sagt, dass die LED´s ca. 5-10 Jahre halten sollen.

Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, stellt Herr Riedinger die Beschlussvorlage 22/232/22 zur
Abstimmung.

Beschluss:
Der Stadtrat der Stadt Arneburg beschließt auf seiner heutigen Sitzung die außerplanmäßige Auszahlung
in Höhe von 13.707,87 € in der Buchungsstelle – Lichterkette Alter Markt (5450122001).

Abstimmungsergebnis:

Ja: 10

Nein: -

Enthaltung: -

TOP 9 Beschluss über einen überplanmäßigen Aufwand in der Buchungsstelle - Landrevision
(54801.5251001)
Vorlage: 22/238/22
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Herr Riedinger verliest die Beschlussvorlage 22/232/22 und teilt mit, dass heute ein überplanmäßiger
Aufwand für die Landrevision Fähre Arneburg beschlossen werden soll. Auf Grund der Nachträge für die
Durchführung der erforderlichen Leistungen waren Mehraufwendungen notwendig.

Da es keine Wortmeldungen gibt, stellt Herr Riedinger die Beschlussvorlage 22/238/22 zur Abstimmung.

Beschluss:
Der Stadtrat der Stadt Arneburg beschließt auf seiner heutigen Sitzung den überplanmäßigen Aufwand
in Höhe von 5.694,70 € in der Buchungsstelle – Landrevision (54801.5251001).

Abstimmungsergebnis:

Ja: 10

Nein: -

Enthaltung: -

TOP 10 Beschluss über einen überplanmäßigen Aufwand in der Buchungsstelle -
Straßenunterhaltung (54101.5221000)
Vorlage: 22/240/22

Herr Riedinger verliest die Beschlussvorlage 22/240/22 und erklärt, dass in der Buchungsstelle
Straßenunterhaltung für das Haushaltsjahr 2022 60.000,00€ eingeplant wurden. Durch den Ausgleich
von anderen Buchungsstellen von nichtgeplanten Mitteln (Erstellen von Einbeziehungssatzungen, Kosten
von einem Rechtsstreit) reichen die geplanten Mittel nicht aus. Zudem sind noch weitere
Kleinstmaßnahmen geplant. Aus diesen Gründen soll heute ein überplanmäßiger Aufwand beschlossen
werden.
Herr Hertel fragt, welche Maßnahmen noch zu erledigen sind?
Herr Riedinger erklärt, dass noch Baumpflegearbeiten in Höhe von 15.000,00€ geplant sind, die
restlichen 5.000,00€ sind für Rechtstreitigkeiten eingeplant.

Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, stellt Herr Riedinger die Beschlussvorlage 22/240/22 zur
Abstimmung.

Beschluss:
Der Stadtrat der Stadt Arneburg beschließt auf seiner heutigen Sitzung den überplanmäßigen
Aufwand in Höhe von 20.000 € in der Buchungsstelle – Straßenunterhaltung (54101.5221000).

Abstimmungsergebnis:

Ja: 10

Nein: -

Enthaltung: -

TOP 11 Informationen aus den Ausschüssen
Der Vorsitzende des Finanzausschusses Herr Hertel informiert, dass der nächste Finanzausschuss am
22.11.2022 um 19.00 Uhr im Sitzungssaal, ehemalige Sparkasse, stattfinden wird.
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Der Vorsitzende des WTK-Ausschusses Herr Sommer gibt bekannt, dass der Ausschuss im November
tagen wird. Am Samstag ist „Tanzchentee“ in der Stadthalle. Verkauft wurden bereits 263 Karten und
vorbestellt 40 Karten. Am Sonntag ist „Halloween“ an der Feuerwehr Arneburg. Am 13.11.2022 ist die
„Spielzeug- und Kleiderbörse“ in der Stadthalle. Am 03.12.2022 soll der Weihnachtsmarkt auf dem
Rathausinnenhof stattfinden.
Herr Hinz fügt hinzu, dass der Arneburger Chor beim Weihnachtsmarkt auftreten wird. Der Chor aus
Eichstedt (Altmark) hat auch zugesagt, eine Entscheidung vom Chor aus der Hansestadt Werben (Elbe)
steht noch aus.
Herr Sommer informiert, dass die geplante Geflügelausstellung für den 22.+23.10.2022 abgesagt wurde.
Ein großes Dankeschön an die Stadt Arneburg von der Mobilen Mosterei für die Nutzung des Parkplatzes
sowie der Resonanz. Sie werden im nächsten Jahr wieder kommen.

TOP 12 Informationen des Bürgermeisters
Herr Riedinger gibt folgende Informationen im öffentlichen Teil bekannt:

- In der Zeit vom 04. bis 16.11.2022 führt Mercer Stendal den planmäßigen Generalstillstand durch.
- Der Wasserverband Stendal-Osterburg führt vom 24.10.2022 bis 28.10.2022 von 8:00 Uhr – ca. 18:00

Uhr in Arneburg Rohrnetzspülungen durch. Es muss in dieser Zeit mit Beeinträchtigungen der
Trinkwasserqualität, Druckmangelerscheinungen und mit Versorgungsunterbrechungen gerechnet
werden.

- Der Zweckverband Breitband Altmark sucht zum 01.01.2023 eine/n neue/n Verbandsgeschäftsführer
/ -in.

- Es liegen weitere Entwürfe zum neuen Logo für die Grundschule Arneburg vor. Diese werden allen
Stadtratsmitgliedern per E-Mail zugesandt, mit der Bitte um Mitteilung, welche Variante den
Stadträten am Besten gefällt.

TOP 13 Anfragen und Anregungen der Stadtratsmitglieder
Herr Hertel fragt in die Runde, wie wir die Arneburger Bürger sensibilieren können, ihren Hausmüll nicht
in die städtischen Papierkörbe zu entsorgen. Er hat selbst am Wochenende einen Bürger dabei erwischt
und daraufhin angesprochen.
Herr Riedinger bittet Herrn Hertel darüber Herrn Deutsch zu informieren und auch den Namen
desjenigen zu nennen.

Herr Sommer soll von Rot-Weiß Arneburg anfragen, wer für das Bemalen des Trafohäuschen am
Sportplatz verantwortlich ist? Auf dem Trafohäuschen ist das Vereinssymbol drauf, welches nicht dem
Original entspricht. Das Logo ist das selbst entworfende Logo von der Abteilung Fußball, welches nicht
legitimiert ist. Entweder das Logo wird wieder entfernt oder auf das richtige abgeändert.
Herr Riedinger wird nochmal in der Verwaltung nachfragen, wer den Auftrag dafür erteilt hat und auch
nochmal mit Herrn Böhlke sprechen. Einer muss dieses Logo ja an Avacon weitergeleitet haben.

Herr Riedinger beendet um 19:50 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung.

Lothar Riedinger
Sitzungsvorsitz

Nicole Ehrenberg
Protokollant


